

02 Synthèse du diagnostic

Ce que nous apprend la concertation

Quelles étapes de concertation en phase 1 ?

- Un questionnaire (317 réponses)
- Une permanence sur les marchés
- Un atelier avec les enfants de l'école Edouard Herriot

Quels enjeux et attentes identifiés ?



Une priorité au naturel

La nature en ville au cœur des enjeux :

Des usages souhaités majoritairement proches de la nature, du calme, de la biodiversité, sans aménagements ou équipements « dénaturants » l'espace.

Une bonne compréhension des enjeux de biodiversité

Des plus jeunes aux plus anciens, les enjeux de biodiversité et notamment de protection des chauves-souris ont généré beaucoup de propositions pertinentes.

Une division des espaces :

Majoritairement, les habitants et usagés interrogés favorisent un espace partagé, où l'on trouve à la fois un sanctuaire naturel cloisonné, mais aussi d'autre part des activités anthropiques (promenade, espace de rencontre, sport, parc canin...)



Sécurité et nuisances

Des craintes liées aux mésusages :

Les personnes interrogées craignent qu'un site naturel délaissé soit un terrain pour le squat et les mésusages. Une volonté de sécurisation est exprimée.

Tranquillité :

Des inquiétudes exprimées concernant le bruit (circulation routière sur le boulevard notamment). Cet enjeu est compris au travers du prisme de l'humain mais aussi pour favoriser la biodiversité.

L'éclairage comme point de débat

Un enjeu d'éclairage la nuit des usages anthropiques pour des raisons de sécurité mais une bonne compréhension de la question des nuisances lumineuses pour la faune et la flore



Un site productif

Un soutien à l'agriculture urbaine :

En large majorité, l'agriculture urbaine sur le site est perçue comme un levier pour la résilience alimentaire, la biodiversité et la pédagogie.

Quelques freins exprimés :

La forme que prendra cette agriculture à l'avenir questionne une part des répondants : Quel type ? Des engrains et pesticides ? Des jardins ouvriers à conserver ?

Une agriculture à portée locale

Quel que soit le mode souhaité, une importance est portée à la proximité et aux circuits courts



Un équilibre à trouver

Entre urbain et nature :

Des « ponts » à trouver entre les usages, les espaces réservés à la nature sont vus comme « promenables » et rendus pédagogiques

Entre agriculture et nature :

Un besoin exprimé de concilier les espaces agricoles (vus en bio, et sous forme de jardins potager en majorité) avec des zones naturelles connexes (forêt urbaine)

Entre gestion et laisser-faire

L'intervention humaine dans le site est perçue majoritairement comme « d'entretien » et de gestion. Une place est donnée au « laisser-faire » naturel d'un écosystème sans pourtant abandonner l'espace.

De septembre 2024
à mars 2025

La phase
d'étude :

Le rôle de la
concertation :

Diagnostic

Nourrir le
diagnostic et
intégrer la parole
habitant

A partir de
mars 2025

Scénarios

Prendre en compte
l'ensemble des
besoins et désirs

A partir de
juin 2025

Scénario préférentiel

Restituer et être en
mesure de justifier